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加快企業科技創新加快企業科技創新 為國家作更大貢獻為國家作更大貢獻
習主席重要回信在港引起熱烈反響 港企業家備受鼓舞

◆香港工商界學習貫徹習近平主席給祖籍寧波的香港企業家重要回信精神座談會日前在港舉行。 資料圖片

香港文匯報訊 近日，國家主席習近平給包陪
慶、曹其鏞等祖籍寧波的香港企業家回信，在港引
起熱烈反響。立法會議員葛珮帆、陳沛良近日在浙
江寧波考察，他們在社交平台表示，身為立法會議
員，他們會牢記習主席的囑託並結合自身所長，繼
續全力支持特區行政長官和特區政府依法施政，同
時勉勵香港各界，特別是年輕人更積極主動融入國
家發展大局，積極識變、應變、求變，為以中國式
現代化全面推進強國建設、民族復興偉業作出新的
更大貢獻。

參觀博物館 了解「寧波幫」貢獻
葛珮帆在社交平台表示，習主席的回信內容意義重

大，令人深感鼓舞。他們在寧波考察期間參觀了「寧
波幫」博物館，了解到「寧波幫」走出寧波、重工興
商，形成心繫祖國、步履四海的商人群體，包括包玉
剛、邵逸夫等愛國愛鄉知名人士，為祖國和家鄉的建
設作出積極貢獻的歷史。
她表示，非常敬佩「寧波幫」艱苦奮鬥、愛國愛港
愛鄉的桑梓情懷，及祖籍寧波的香港企業家在國家發
展新階段繼續傳承上一代報國精神的願望和決心。
葛珮帆表示，他們此行考察企業之一的寧波永新

光學的創辦人曹家彪亦是「寧波幫」，之後由兒子
曹其東接班，將企業一步步發展為中國光學細分行
業的龍頭企業，多次承擔國家重大項目，例如其研
製的中國首台無重力太空顯微實驗儀入駐中國空間

站，供科學家們用於航天醫學研究，為「嫦娥二
號」等月球探測器製造星載光學鏡頭等，其自主研
發及生產的核心光學元件，突破了由外國主導及供
應的局面，對我國創新科研發展作出重大貢獻。
陳沛良表示，習主席的回信勉勵祖籍寧波以及來自
全國其他地方的香港企業家們，能夠繼續凝聚愛國愛
港愛鄉力量，傳承前輩優良傳統與愛國精神，守正創
新、承前啟後，繼續在強國建設、民族復興的偉業中
發揮自身所長，貢獻香港力量，服務國家所需。
陳沛良在央企集團中國太平服務四十餘年，而中國
太平的前身民安保險，其創始人之一的盧緒章老前輩
亦是浙江寧波人，對我國外貿事業發展及寧波經濟建
設作出巨大貢獻。
他表示，未來會結合自身專業所長，為香港的保險
業發展，為香港國際風險管理中心建設和推進粵港澳
大灣區保險互聯互通繼續努力，貢獻新的力量。

葛珮帆陳沛良考察寧波 籲積極識變應變求變
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白手興家港商：續捐資助學建設祖國
不少香港企業家都認真學習領會習主席重要回信

精神，希望更好貫徹落實在自己的創新創業工作
中。祖籍廣東江門恩平的香港企業家、香港物業服
務聯盟主席甄韋喬昨日接受香港文匯報訪問時表
示，習主席的回信讓每一位愛國者都備受鼓舞，自
己未來定會繼續透過創新創業、捐款助學等報效祖
國，包括資助經濟困難家庭的學生升學、組織香港
青年內地交流等，為國家發展貢獻力量。
甄韋喬8歲從恩平來港，曾居住在板間房。為幫補
家計，他中三畢業後就投身社會，憑藉努力打拚，於
19歲創立了清潔公司，其後事業蒸蒸日上。
以香港為家的甄韋喬在事業有成後，希望追逐從小

的志願，努力貢獻祖國發展。2000年，有見當時內地
部分偏遠山區、鄉村的教育條件不理想，於是組織創
辦雁心會樂幼基金，在內地積極捐款助學，多年來在

全國各地成功參與捐建超過110所小學。

睹鄉村生艱辛好學受感動
「記得當初到貴州省遵義市務川仡佬族苗族自治縣
考察，看到當地的小學十分簡陋，甚至學生在大約4
呎高的黃泥磚牆圍起來的地方上堂，每位學生都要帶
備竹支上學，用來插在身邊遮風擋雨，這讓我感受到
學生們的艱辛和好學，十分感動，覺得自己應該做些
什麼，於是堅定了貢獻祖國的決心。」他憶述。
國家多年來高速發展，教育普及水平和基建對比二
十多年前已有大幅進步。有見及此，甄韋喬近年主要
推動圓夢行動等服務，在廣西、湖南等地資助經濟困
難家庭的學生入讀大學，以及組織香港青年到內地不
同省市交流，培養香港年輕人了解國家發展狀況，了
解內地的創業和就業機會。

全國政協常委、王新興有限公司董事總經
理王惠貞昨日接受香港文匯報訪問時表示，
作為香港工商界的一分子，她也深切感受到
習主席對香港企業家的厚望重託。公司作為
首批響應改革開放浪潮到內地設廠的香港企
業，未來也將繼續落實全國兩會精神和三中
全會精神，繼續帶領公司在國家全面深化改
革、推進高質量發展的征程上作出新貢獻。
王新興集團創立於上世紀六十年代，最早
以紡織業起家，至今已發展成為集房地產、
餐飲、酒店等多個領域的大型企業。王惠貞
表示，公司正是把握國家不斷改革開放所帶
來的巨大機遇，一直跟隨國家的經濟發展不
斷同步成長。
她憶述，國家從上世紀七十年代開始實行
改革開放，父親看準了國家發展帶來的契
機，於1979年到惠州設廠，是首批響應改革
開放浪潮到內地設廠的香港企業。「我們祖
籍潮州，父親之後又決定到家鄉設廠，當年
家鄉很窮，村民都是務農，農民下地耕作時
都沒穿鞋。雖然我哥哥因為交通不便反對到
潮州設廠，但父親卻很堅持，他說要讓村民
能夠到工廠工作，大家都有鞋穿。」
眼見父親在內地投資設廠，王惠貞從海

外學成歸來後，也逐漸感受到國家改革開
放的重大意義，於上世紀九十年代開始到

內地工作。當年她讀大學主修金融管理，
到公司工作後，逐步把國際先進的管理制
度引進到公司。時至今日，在她的帶領
下，公司憑藉成熟高效的管理模式，在房
地產、餐飲、酒店、紡織等領域都打造了
多個星級產品。

傳統企業要發展新質生產力
王惠貞表示，今年全國兩會提出發展新質
生產力，中共二十屆三中全會提出進一步全
面深化改革，作為香港企業家，也要加快企
業創新，用新技術改造和提升傳統產業，因
地制宜發展新質生產力。「我相信不只是創
科企業，像我們這類傳統企業，都需要發展
新質生產力，積極促進產業高端化、智能
化、綠色化，將科技創新成果應用到具體產
業和產業鏈上，才能帶領公司變得更好、走
得更遠！」
王惠貞這兩年來也積極向特區政府建言獻
策，希望推動香港加快發展新質生產力。她
強調，香港要繼續鞏固國際金融中心地位，
支持人民幣國際化，在資產金融配置中心及
風險管理中心繼續擔當重要角色，同時積極
推動科技、人才、制度的創新，為香港實現
高質量發展和國家現代化建設提供重要的人
才支撐。

北上港企：獻力推進高質量發展

國家主席習近平近日給包陪慶、曹其鏞等祖籍寧波的香港企業家回信，對他們予
以親切勉勵。連日來，習主席的回信在香港的工商界引起熱烈反響，多位香港企業
家在接受香港文匯報訪問時紛紛表示，習主席的重要回信也是對香港工商界長期建
設香港、貢獻國家的鼓勵。他們說，中共二十屆三中全會提出進一步全面深化改
革，香港的工商業也要加快企業創新、科技創新，因地制宜發展新質生產力，並利
用香港的優勢，為國家作出更大的貢獻。 ◆香港文匯報記者 子京、黃子晉
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國泰航空昨日公布半年業績，同時宣

布未來七年投資超過1,000億港元，包括

最新訂購30架客機，並配合機場三跑道

系統落成，鞏固香港國際航空樞紐的地

位。在香港特區政府強力支持下，國泰

航空懂得靈活應變、克服挑戰，實現轉

危為機，再次啟示港人爭氣自強才是王

道，要用好用足中央堅定挺港的政策措

施，充分發揮香港的獨特優勢，在危機

中育新機、於變局中開新局，讓香港的

一個個「金字招牌」更加閃亮。

國泰在新冠疫情期間陷入嚴重困境，

特區政府緊急注資 273 億助其渡過難

關。國泰應勢而行，調整經營策略自

救，包括曾於 2020 年解僱 1,000 名機

師，旗下有35年歷史的國泰港龍航空亦

無奈結業，相關決定難免痛苦，遭到社

會不少質疑，但也令國泰節省成本、減

輕經營壓力，避過倒閉厄運。

疫情受控後，國泰積極開拓市場、重

振業務。包括大力拓展粵港澳大灣區市

場，開展多式聯運中轉業務，在蛇口碼

頭設置貴賓室，旅客無須在香港過關，

改善出行體驗，吸納更多往來香港與大

灣區其他城市的高端乘客；因應需求急

速回暖、業務明顯增長，重新大手招聘

員工，更招聘數以百計內地空中服務

員，確保所有航班都有懂得廣東話、英

語及普通話的空中服務員，為乘客提供

更好服務。採取了一系列自救措施，國

泰逐步走出低谷、否極泰來。早前，國

泰集團表示，已全數回購特區政府持有

的195億元優先股，並派付20多億元股

息。

如今三跑道系統即將落成啟用，將推

動本港航空業邁進新階段，未來數年充

滿發展新機遇，對香港及國泰均是令人

振奮的時刻。國泰亦未雨綢繆投資未

來，持續增強競爭力，除了大手動用千

億增購新一代飛機外，還計劃未來 3 年

於香港、北京推出全新設計旗艦貴賓

室，並於紐約甘迺迪國際機場開設首個

國泰航空專屬貴賓室，進一步打造國泰

作為香港航空業的代表品牌，鞏固香港

國際航空樞紐優勢地位。

國泰自省不足、積極改革、克服短板，

更好滿足市場需求，重新迎來美好前景，

對港人是又一次逆境自強的啟示。當年特

區政府為維護香港國際航空樞紐地位，出

手救國泰，為國泰保住元氣；國泰自己也

爭氣，用好政府寶貴的支持，在疫情後迅

速採取有效對策，恢復運力、拓展市場，

走回良性運行正軌。

對於香港而言，中央長期堅定不移的

支持，是最大的靠山。在國家新一輪全

面深化改革大潮中，香港獲得的機遇將

更多，發展空間將更為廣闊。而要把握

機遇，善用空間， 特區政府和各行各業

就要要識變、應變、求變，更要自強不

息，主動作為，為國際金融、航運、貿

易中心的獨特優勢賦予新內涵、添加新

價值，才能實現香港新發展。

爭氣自強才是王道
大學聯招(JUPAS)昨日放榜，超過15,000人獲院

校取錄，佔申請人數大約四成。除了聯招之外，也

有應屆高中畢業生循其他渠道，包括透過學生運動

員計劃入讀本港大學。近年香港運動健兒在奧運等

國際性體育賽事取得佳績，揚威海外，為港爭光，

特區政府和社會各界大力支持是重要原因之一。專

業運動員大都需要自年幼時就開始接受持久訓練，

為使他們具備足夠知識和技能應付退役後的事業發

展，特區政府、教育界宜為專業運動員提供適切學

業支援，令運動員可以兼顧體育與學業雙軌發展，

為未來更好人生發展打好基礎，促進本港體育事業

更健康蓬勃發展。

在聯招放榜日，香港大學公布透過「頂尖運動員

計劃」及「精英運動員推薦計劃」，分別錄取8名

及15名運動員，其中一名獲錄取的運動員入讀被

視為「神科」的醫學院。港大積極招收在體育領域

有傑出成就的學生，有示範作用，鼓勵其他院校錄

取更多精英運動員，為運動員提供更好的出路。

教資會預留了1億元撥款以供教資會資助大學在

2022至2025三年期推行學生運動員計劃。每所大

學於每學年獲撥款100萬元作中央支援及按每名學

生運動員再獲增撥15萬元作個別支援。近年特區

政府重視、支援運動員，本港大學對運動員學生作

出適當照顧值得肯定。不過，對於運動員來說，到

入讀大學的年紀時，已屬資深運動員，不少更已進

入退役階段。

本次港大招收的運動員學生，以及江旻憓、何詩

蓓等奧運得獎者，不論體育還是學業成績都相當優

秀。然而在本港現役運動員之中，「文武雙全」者

畢竟是鳳毛麟角。大部分現役運動員為了全力投身

訓練和比賽，花費大量時間和精力，用於學業的時

間會比其他學生少，如果要求他們的學習進度和成

果追上其他同學，未免不太現實。現役運動員難以

兼顧學業，甚至無奈放棄學業，對他們在結束運動

員生涯後的前景就會構成負面影響。

因此，要更吸引培養更多更優秀的運動員，應

在更早時期例如在中學階段就要提供必要的學業

支援，為青少年現役運動員創造更有利兼顧學業

的環境，令他們離開賽場後有足夠的知識和技

能，能夠立足社會，打開人生新篇章，無須為生

計擔憂。

曾經培養出張家朗、黃鎮廷、劉慕裳等精英運動

員的林大輝中學，注重培養對運動有濃厚興趣及潛

能的學生，學生入學後經過摸索選定專注一項運動

後，由專業教練指導，引導學生走專業路線；同時

該校與香港體育學院共同設計課程，早上在學校學

習文化課，午餐後由專車接送前往體院訓練，之後

便在體院休息，直到第二日早上再回到學校上課。

該校校監林大輝指出，若然是有天賦的學生，會

提供特別的課程和訓練方法去發掘他們的潛能；特

別是學校與體院發展出「夥伴合作計劃」之後，可

以令學生兼顧學業的同時，平衡自身的運動發展，

達到雙軌發展。相信這就是該校獲更多種子學生，

以及學生、校友取得更高成就的主因。經過多年耕

耘，該校學生陸續在體育賽場展露鋒芒，為香港培

養、輸送不少傑出運動員，其成功經驗值得重視和

推廣。

能夠令整體運動員都可兼顧上運動和學業，無後

顧之憂，才可讓他們集中精力進行訓練和準備比

賽，創出更好的成績，也能驅動家長放心讓有運動

潛質的子女投身體育，使香港體育界發掘培養更多

人才，把體育事業薪火相傳，實現長遠健康發展。

支持運動員兼顧學業雙軌發展


